

tenerla más abundosa cuando se acometen obras de importancia como son las barrriadas obreras, edificios escolares y demás análogos, que permiten devolver a su origen, luego de acumularse para fines sumamente altruistas, modestísimas imposiciones, de igual manera que vuelve al mar por la corriente de los ríos, el agua lentamente evaporada después de fructificar la tierra base de nuestra existencia.

Los actos del pasado domingo

Conforme a lo anunciado, tuvieron lugar el pasado domingo los actos en conmemoración del aniversario de la entrada de los carlistas en esta villa el año 1875, y como cariñoso recuerdo a la memoria de los mártires que sucumbieron en defensa de la libertad la trágica noche del 17 de enero.

Mitin de afirmación republicana

Organizado por la Juventud Nacionalista Republicana Socialista, en constitución, se celebró un mitin en el salón platea de la asociación «La Unión Liberal», en el que tomaron parte los señores Canal y Vegué, de esta villa, y Alamán, Carsí, Companys y el ilustre diputado a Cortes por Tortosa, don Marcelino Domingo.

El haber los periódicos de la capital hecho extensa reseña de dicho acto, nos releva hacer detallada mención de cuanto expusieron con singular elocuencia los oradores, aprovechando la ocasión presente para rendir tributo de admiración a la oratoria del joven diputado republicano.

Nos complacemos en hacer constar que fué numerosa la concurrencia que asistió al mitin de la mañana.

La manifestación

Por la tarde, como todos los años y organizada por la primera entidad política de Granollers, «La Unión Liberal», tuvo efecto la manifestación cívica a la que asistió el excelentísimo ayuntamiento, centros políticos, sociedades recreativas y nutrida representación del pueblo, dirigiéndose al antiguo cementerio y cubriendo de flores la tumba donde reposan los héroes de aquella luctuosa jornada. Pronunciaron sentidas oraciones cívicas los señores Garrell (E.), Alamán, Companys, Domingo y nuestro querido amigo el digno presidente de «La Unión Liberal», don Juan Montañá.

La velada

Por la noche, en el salón platea de la sociedad organizadora, tuvo lugar una velada musical, política y literaria.

La orquesta «La Moderna», con singular maestría, interpretó un escogido programa.

Pronunciaron brillantes parlamentos los señores Garrell (E.) y (J.), Fontcuberta, Carsí, Alamán, Samblancat, el diputado a Cortes señor Domingo; resumiendo en breves pero sentidas frases, el señor Montañá.

Todos los oradores condenaron con energía, los actos de barbarie cometidos en aquella fecha trágica; fustigaron duramente al fanatismo; cantaron himnos a la libertad, aplaudiendo la numerosa concurrencia que llenaba por completo el local, a todos los oradores y de una manera muy especial al señor Domingo, que, muy pulcramente, ocupó de la guerra europea.

Por la sección de aficionados de la casa se puso en escena el drama en tres actos «El baster de Santa Pau», que mereció una muy acertada interpretación, sobresaliendo la actriz señorita Mestres y los aficionados señores Capella, Fernández, Jané, Riera, Baliu y Pagés.

A las dos de la madrugada terminó tan simpática fiesta.

Tehor

En el Círculo Liberal de Barcelona

El miércoles tomó posesión del cargo de presidente del Círculo Liberal de la plaza del Teatro, el que lo ha sido designado por aclamación, Excmo. señor marqués de Olérdola.

Asistió al acto la plana mayor del partido la junta directiva del Casino y buen número de socios.

El alcalde de Barcelona pronunció elocuente discurso, elogiando cariñosamente la gestión del presidente dimisionario don Federico Travé.

El señor Rius fué cumplimentado por nutridas representaciones de los círculos liberales afectos al señor Collaso.

También conferenció con el marqués de Olérdola, el vocal de la junta directiva del círculo liberal de Barcelona y alcalde de esta villa señor Torras Villá.

Marcelino Domingo

....

El domingo tuvimos especial gusto en conocer las dotes oratorias del culto diputado por Tortosa.

Ha de convenirse en que, el ambiente, no era el más apropiado — en el mitin de la mañana — para lucir de sus galas, el infatigable diputado republicano. Por ello no quisimos ser decepcionados y haciendo de tripas corazón, fuimos a que nos convenciera en la sesión de la noche.

La cuestión de Marruecos, es materia para la galería; al tratarla con la habilidad peculiar en don Marcelino Domingo, sazonada con estridencias de aparato termina forzosamente con sonada ovación. No puede ser menos. El problema marroquí, como dice muy pulcramente el señor Domingo, no seduce a partido político alguno.

Los sucesos (?) que el elocuente diputado republicano ofrece por lo general al crédulo auditorio, tienden a impresionarle muy hondamente.

El diputado por Tortosa tiene, a nuestro modesto entender, cualidad muy envidiable: la de conocer y dominar el auditorio.

Merced a ella, triunfó en el mitin organizado por los jóvenes nacionalistas. Y, aunque a nosotros no logró convencernos poco ni mucho, fuimos los menos — lo concedemos — y por ello nos damos por vencidos.

Por la noche fué distinto; tanto, como lo era el público que llenaba el salón de «La Unión Liberal». Y entonces VENCIO Marcelino Domin-

go; trató la guerra europea con notable maestría; su oratoria, no forzada, hubo de cautivar-nos, y, a excepción de explicables exageraciones al tratar del actual régimen, suscribiríamos, casi, todos sus conceptos.

Aplaudimos sus elocuentes párrafos al tratar de las deportaciones belgas

El señor Domingo, pulsó al auditorio de la noche y venció, como antes triunfara.

Y, si por la mañana fuimos nota discordante (?), por la noche éramos los más, los que conveníamos en que únicamente entonces, podía ser juzgado en justicia el discutido jefe del Bloc.

ERRE

DE COLABORACIÓN

....

¡Viento en popa!

La nave municipal sigue victoriosa en pos del saneamiento de la hacienda local, lastimosamente maltrecha y corrompida por abandono y medro de quienes rigieron sus destinos; y con gran empuje, vence los obstáculos que a su paso interponen sus eternos enemigos para hacerla naufragar; pero como lleva personal apto que sabe conducirla, no fracasará u noble empresa y verá coronados sus laudables empresas con el éxito más lisonjero. En ello hay empeñado el honor de toda la tripulación que tiene la voluntad firme e inquebrantable de conseguir el objetivo deseado.

¡Mirarla como navega con rumbo a la normalización de nuestro municipio! Serena y majestuosa, se desliza con una marcha lenta pero segura, impulsada por su timonel, hombre inteligente y activo, que interpreta y ejecuta a maravilla los pensamientos y las órdenes de su pundonoroso capitán que, con aplauso de todos, va desarrollando su vasto y bien premeditado plan, que ha de remediar el triste y deplorable estado de nuestra población; y alentado con el entusiasmo y cooperación de compañeros leales y de relevantes dotes que han sabido prescindir de mezquindades propias de pueblos caducos y sin ideales redentores, seguirá laborando la obra purificadora de esta villa querida.

¡Contemplar con qué seguridad va abriéndose camino a través de la tempestad de trabas y rencores contra ella desencadenados, acompañada de numerosas gaviotas que con su revolteo y deslumbrante blancura, han aumentado a las aves de rapaña, de estómagos insaciables.

Navega para borrar el estigma que nos rebajaba; lucha para reponer el buen nombre de nuestra amada villa y con ello su engrandecimiento y bienestar.

Quiere su enérgico y valeroso jefe y queremos todos los que le acompañamos, que la hermosa perla del Vallés sea la risueña, rica y próspera villa de Granollers.

¡Adelante, pues, y siempre viento en popa!

J. B. y C.

La renovación de aceras

Por fin, esta semana ha podido iniciarse tal mejora en la calle de Anselmo Clavé. Causó el retraso, la conveniencia de conseguir, antes, la cooperación de los interesados a quienes afecta. A tal fin, reunió el señor Estrada, pre-